
2023年约束的演讲稿 自我约束的演讲
稿(实用5篇)

演讲稿也叫演讲词，是指在群众集会上或会议上发表讲话的
文稿。演讲稿是进行宣传经常使用的一种文体。演讲的作用
是表达个人的主张与见解，介绍一些学习、工作中的情况、
经验，以便互相交流思想和感情。我们想要好好写一篇演讲
稿，可是却无从下手吗？接下来我就给大家介绍一下如何才
能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

约束的演讲稿篇一

主持人的话:

近期,中信证券、海通证券、长城证券三家证券公司的发债申
请得到了中国证监会的核准。据了解,此外还有几十家券商也
在酝酿各自的发债计划,预计今后将陆续有符合条件的证券公
司通过发行公司债券筹集长期资金。这项举措对证券公司来
说影响重大。本期聚焦,我们将就券商发债与一般企业债的不
同、券商发债的用途、将对证券公司产生哪些促进作用等作
一番分析。

东吴证券研究所王

一、券商发债也是企业债券

券商发债属于企业债的范畴,因而具备一些企业债券的基本特
征,比如说约定一个还本付息的期限和形式、采用固定利率还
是浮动利率、是否有担保责任、公开发行还是定向发行等等。
除了发行债券的主体是券商之外,这种通过债券形式融资的活
动并无明显的特别之处,只是由于它涉及到了证券市场的重要
经营机构------证券公司,因此比较引起市场注意。



券商使用债务融资同样也具有基本的风险和益处。从一般原
理上讲,债务融资是个财务杠杆的概念,相当于风险的放大,在
企业最终经营顺利的时候,对于权益资本的收入提高有帮助,
表现在股份公司上就是每股收益的提高；反之,则对权益资本
有相对更大的损害。因此,一般在债券发行的前期,都会对企
业未来经营状况、募集资金用途等作详细的分析和计划,在最
大程度上保证项目的可行性。

二、资金用途

对于证券公司这一特定的募集主体来看,其资金使用方向无外
乎几个传统的业务:根据海通证券有关人士的表述,30亿元发
债资金将主要用在证券市场上买股票,此外还将增加证券承销
业务投入、扩大证券承销业务规模、满足并购业务开展的需
要,以及用于扩大对债券业务等固定收益业务的投入等。上述
项目之中,投资是主要的,而非投资业务对资金的占用时间和
数量都不会太大,券商投资业务的.风险性是不言而喻的,因此
事前的风险评估有很大的不确定性,还很难摆脱靠天吃饭的局
面。这主要和国内券商低风险业务占比过低有关,在这样的情
况下,事实上虽然有事前的项目可行性分析为依托,但背后的
风险还是有目共睹。因此,也出现了许多券商在寻找债券担保
人方面比较困难的情况,这也是目前券商发债所面临的主要障
碍。因此,多数券商都是向原股东单位或者关联单位寻求债务
担保。

三、用心良苦、寓意深远

当前券商可以通过国债回购、同业拆借获得短期资金融通；
同时可以通过增资扩股形式获得长期资金来源。而在中期的
非权益类资金渠道上则几乎没有很好的手段,结果是出现了大
量的委托理财业务,这种业务虽然表面上不涉及债权债务,但
事实上大多数都成为了券商的隐性债务形式,这是一种存在的
现实。尽管监管部门正在着手引导和规范这方面的行为,但从
实事求是的角度来看,还不可能马上完全杜绝这方面的行为和



风险。管理部门正是看到了与其“堵塞”不如“疏导”的情
况,适时推出了发债这一举措。因为在当前的利率上限管制情
况下,企业债的发行利率水平实际是较低的,因而企业债形式
的融资也成为一种稀缺资源,管理部门把这个资源用到连续几
年惨淡经营的券商身上,无疑是给其注入了新鲜血液。其用意
是用较低债务融资成本来替换事实上存在的高成本隐性债务。
粗略估计对应的年资金使用成本可以降低3-4个百分点左右,
这对券商来说财务上的意义是相当巨大的。当然受到《公司
法》的债券发行规模限制,是否能够全面进行中期融资替代还
要打个折扣,我们看到长城证券发债规模仅为2.3亿,这个数量
恐怕还是不能完全满足其资金需求的。

好的用意是否能产生好的结果,关键在于操作者是否能按照规
定和约定来执行,我们且不去分析单个投入项目的情况,只从
降低券商综合融资成本的角度分析问题,如果券商能够在获得
低成本资金的同时相应缩小原高成本融资的规模,那么综合资
金成本就能得到显著的降低,从单一因素分析对未来的经营状
况肯定是有积极意义的。但是,如果仅把发债视为一次性的天
上掉下的馅饼,原来的业务依然我行我素,那么综合资金成本
的下降就相当有限了,而与此同时公司整体的负债比率又到了
更高的水平,那么风险的增大和成本的降低恐怕就不成比例了。
要避免这种情况,一是要加强监管和信息披露,动态地监控资
金使用状况和证券公司整体财务状况；二是券商本身要强化
自身的风险意识,促进自我约束,不要因为发了债券拿到了新
资金就放松了风险防范。我们祝愿所有的券商都能在发债之
旅上一路走好!

来源：上海证券报

约束的演讲稿篇二

法律权力观念的目的，并不是要消灭国家权力，而是为了说
明权力的来源，使一切权力包括国家权力都置于法律的范围
之内，实现法律对权力的约束。确立国家权力直接来源于法



律，只是实现法律对国家权力约束的基本前提，也是法治的
基本前提。然而，仅止于此是不够的，我们还必须解决法律
对权力的全面、全程和实际约束问题。

一、难以找到的外来强制

法律本身只是一种行为规则，需要相应的法律设施来加以执
行和保证实施，如同国家能够强制公众遵守法律一样。那么，
谁来强制国家服从法律的约束？法律是人民通过自己的代表
制定的，人民能强制国家服从政府吗？作为个体意义的人民，
显然是无法强迫国家服从法律的。作为抽象意义的人民，只
是一个概念和拟制的人格主体，也是无法强迫国家服从法律
的。作为组织起来的人民，是一种伟大的力量，既能够建立
一个政府也能够推翻一个政府，并要求国家承诺服从法律，
这就表现为战争和革命。然而，法及法治是以社会的和平为
基础的，在战争和革命中是无所谓法和法治的，是以对社会
秩序的破坏为代价的'，因而人民也就不可能对国家每一个违
背自己承诺的行为发动一场战争或革命。迫使国家服从法律
的机制本身，必须在和平和法治的基础上讨论和设计。因此，
人民战争和人民革命并不是迫使国家服从法律的经常性的法
律机制。由此看来，对国家的外来强制是难以找到的。实际
上，法国学者韦尔早就指出：“没有任何力量能够从物质上
强迫政府服从法律规则和法院的判决”。既然如此，那么国
家对法律的服从，只能依赖于国家的自愿和自律。这也就是
国家的自我限制说。

二、人治和法治的艰难选择

国家的自我限制有两种。一是国家在法律之上的自我限制。
这种自我限制早在中世纪就已产生，并被追溯到罗马法。意
大利神学家阿奎那指出：“据说，就法律的拘束力而言，一
个君主的地位是超过法律的。这是因为谁也不能为其自身所
拘束，并且法律的拘束力只能起源于君主的权力。所以，据
说君主的地位就超过法律，因为如果他违犯法律，谁也无法



对他宣告有罪的判决。……但是，就法律的支配能力来说，
一个君主的自愿服从法律，是与规定相符合的……按照上帝
的判断，一个君王不能不受法律的指导力量的约束，应当自
愿地、毫不勉强地满足法律的要求。所谓君王的地位高于法
律，也可以从这样的意义来理解：如果必要的话他可以变更
法律，或者根据时间和地点免于实施法律的某些规定。”这
就意味着，权力的享有者有权自行决定权力在什么时候、场
合，对什么事务受哪些法律规范的约束；只要不乐意，就可
以拒绝法律的约束，甚至废除或变更法律的规定。拒绝法律
的约束，既包括不让法律对某些权力的行使作出规定，也包
括拒绝遵守现有法律规范的规定。这种自我限制，尽管放弃了
“朕即国家”、君主的意志就是法律的观念，但仍然是一种
人治，最多也只能是半截子法治。它流行于资产阶级力量已
经比较强大的封建社会后期，并一直影响到资本主义初期和
封建余毒较重的国家法制。例如，在德国及受德国影响较大
的国家，一直将国家与公务员间的关系作为封建领主与家臣
间的特别权力关系，要求公务员对国家负特别的忠诚义务，
并将其排除在法律约束的范围之外。

国家自我限制的第二种理论和方案是，国家在法律之下的自
我限制。根据这种理论和方案，权力的享有者只能对权力的
授予者负责，国家应自愿接受法律对一切权力的约束，并毫
无保留地服从法律对权力的支配。荷兰法学家克拉勃指出，
国家权力受法律拘束并不是外在强制力作用的结果，因为法
律具有拘束力的基础是体现在法律中的法律主体所认同的共
同正义。国家作为法律主体所持的正义意识及对正义意识的
责任意识，不得不将自己的权力置于法律的支配之下。这就
是法治，而且是真正意义上的法治。这种法治较早实行于法、
美等国家。然而，这种法治观念和法治精神的确立却是非常
艰难的，狄骥甚至夸张地说是以第一次世界大战的爆发为代
价的。第二次世界大战后，这种法治观念在西方国家得到了
更广泛、深入地贯彻。1990年，比利时国王博杜安一世，在
与国会就一法律的通过而发生冲突时，就曾经主动宣布放弃
执政权36小时，待国会通过法律并生效后恢复执政。



三、精心设计的内部机制

法治的产生是一个奇迹，法治的存在更是一个奇迹，因为国
家可以、至少在理论上说可以随时抛弃它曾经同意的自我限
制。法治的存在必须具备各种条件，这些条件除了法律权力、
法律支配权力等时代精神以外，还包括国家的形式、法和法
官的威信。

国家在法律之下的自我限制

[1][2]

约束的演讲稿篇三

人总是会有两面，在别人面前和跟自己相处时表现出来的往
往是不同的。这时候，约束自己就显得尤为重要。

学校是汲取知识，收获技能的`地方。在学校，我们可以认真
上课，积极完成作业，一丝不挂地按照老师说的做，或许是
因为真的想学习，或许是因为学校有这个学习的氛围，又或
者是因为我们想在别人面前展现出自己好的一面。不管怎样，
在学校学习的效果一般不会那么差。

但是，一回到家，好多事情都变了。你不再认真写作业，不
再积极预习、复习，你会给自己找借口——看完这集电视剧
再写作业，刷完这个微博再写作业，听完这首歌再写作业，
玩一盘游戏后就写作业你会说：哎呀时间还早着呢，再玩一
会儿就写作业。可是玩一会儿过后，你还是想玩，似乎停不
下来了，你已经没有心思可以认真写作业了。说到底，我觉
得还是自己并不想写作业。只有自己才能决定自己啊，既然
手机有诱惑，为什么不把它扔起来或者锁起来？电视有吸引
力，为什么不把它关掉或者让父母监督你？即使你照做了，
没有玩手机，看电视了，但是你还是无法认真写作业，无法
专心致志地做一件事情，那我认为就是诱惑依旧存在你的脑



海中，你依然还是想继续玩，你的自制力还不够。这个时候，
我们就要懂得约束自己。

我们可以制定一个具体的计划，每一件事情都要在一个规定
的时间内完成，如果完成了，就给自己一点奖励，可以是玩
会手机，也可以是放松一下自己。如果没有完成，就给自己
一点惩罚，这个惩罚要能够激励自己继续坚持，争取在下一
个规定的时间内认真完成。当然，约束自己远不止这些方法，
但是它们的最终目的都是约束自己，让自己变得更有自制力。

懂得约束自己，能让我们拥有自制力，能让我们在自立自制
下变得更好，更优秀。尝试着约束自己，不久后你就会发现
自己的不一样。坚持虽然很苦，但坚持下去一定很酷。

约束的演讲稿篇四

在我们出生的时候，大人们都喜欢用一个绳子把我们的手脚
绑住，说是怕罗圈腿，也怕我们用手把自己那娇嫩的小脸儿
抓破，烙下伤痕。细细想来，这算是我们在人生中最早的束
缚了吧。每当人们一谈到束缚，就会想到失去自由，就会用
一种排斥的思维来理解它，每当我想到这个词的时候就会觉
得很幸福。

自从我们出世父母就对我们的形体做出了束缚。从表面看那
只是一根绳子，捆住了我们的手脚，一段时间后，当他们看
我们不会抓自己的时候就把我们的手脚松开。此时，是不是
对我们的人生起到了同等作用呢？羽翼未丰，需要他们协助
我们的时候，他们会如此这般的指引。带到羽翼丰满，他们
就会放开我们的手脚，让我们自己去寻找属于自己的天地和
方法。束缚，此时是不是一种责任呢？我感觉此时的束缚真
是太需要了。

长大以后我们会叛逆，会违反一些人生规律，总认为他们过
时了，故意、有意的去破坏原有的束缚，认为只有那样才是



我们自己。可百般碰壁后，却回到了原点，还是按老人的那
些，我们认为已经过时的方法来继续，也许这就是成长的代
价吧。

有一天，我们终于挣脱了大人的束缚，我们肆无忌惮地生活
着。在这个大千世界里，我们会遇到很多的意想不到。犹如
现在的网络，有太多的人沉醉其中。看了些个因为网络出现
的各类悲剧，此时我想到了我们小时候大人对我们的束缚。
要是能有一些束缚，关注网络……让它干净的`纯洁的存在多
好！可这些也许只是自己的一厢情愿吧。

为了自己尽量少的受到外界的影响，我在最初上网的时候，
就决定不视频、不见网友……前几天，有个曾经邀请视频被
我拒绝的网友说：“我有想见见你的感觉，可以吗？”我说：
“不行，我当初上网是自己定的原则，就是不视频，不见
面！”此人问：“怎么了？这么大的人了，还这样？为什么？
我没有别的意思，只是想和你当面谈一谈有关写作的问
题。”此人一说，我倒有些不好意思对他说：“我没什么别
的意思，只是在约束自己，与人无关。我偶尔也会有这种想
法，可不能任由自己的思想泛滥下去，人的性格中都会有贪
婪的一面，我避免发生那种贪婪肆意蔓延，只能如此。”此
人一听则说：“太约束自己也不好。”我说：“我知道，可
太随性了，会失去自己。至于好与不好我不管，只是我自己
想管好自己与人无关，对不起。”

我们就这样结束了这场会话，当有些网友提出此话，我有时
真的很为难，这样的拒绝让我很别扭，我也有种深深的歉意，
可这是自己定的原则，也许看上去有些顽固，也只能如此。
尤如心里的律条不能触犯，否则我真的不知道触犯以后会是
怎样的结局，也就不敢尝试了。

约束的演讲稿篇五

时间飞逝，转眼间，我们已经从一年级升到了六年级。六年



级意味着什么？意味着我们已经长大了；意味着我们已经是
一个大孩子了；意味着我们要迎接新的挑战。又一转眼间，
六年级上册我们已经学完了，开始了紧张的复习阶段。

看看自己那点的只是还不充足？哪一点没有学好?这都是我们
复习中要做的事。所以说，复习是紧张而充实的。在这期间，
我们根本没有时间去玩游戏。而有些同学呢？却是这个作业
不写，那个作业不写，只为了一个非常单纯的字：玩！可是
到头来，不是后悔，还是后悔！那还不如在这个期间好好学
习！有些人，根本不知道学习的重要性。而他们的老师和家
长总是操碎了心，他却总是把这些话当做耳旁风，根本就不
在意！我想问问那些同学：“你们来学校来干嘛来了？整天
不学习，是在这‘混天’来了吗？你们知不知道，世界多少
个孩子因为家里贫苦上不起学，你知道他们是多么的渴望上
学吗？你们来学校不学习，还不如让那些孩子们去学习！”

老师说过，复习就像再比赛跑步。原本你和他只差那么一点
的距离，可是在冲刺阶段，你在那慢悠悠的跑着，而他却很
努力很努力在跑着，加把劲，他一下子就超过你了。到时候
你后悔都来不及。你以前不想学习，有的地方没学充实，可
以在复习阶段再加把劲赶上去；有些同学，从一开始就放弃
了，跑在最后面。到了冲刺阶段，你想学习都赶不上了。我
记得老师还说过：“其实你考的差，老师并不怪你。关键在
于你用心了没有。老师不要结果，要的是你的过程。其实结
果不重要，重要的是过程！”

平时我们在家的时候，要学会约束自己。自己那一点还没有
学扎实，要在复习阶段好好努力，把它多练习一下。要是自
己不想学了，可以休息两三分钟，休息过后继续学。还有，
我们要有耐心，不要浮躁。我就犯这样的毛病，做事情总是
很浮躁，一点也不耐心。最后，不是这个没学好，就是那个
没学扎实。所以我要告诉大家，我们一定要有耐心，不要浮
躁！



最后，我要跟大家说：我们一定要抓住最后的一点时间好好
复习，争取在期末考试中取得好成绩！让我们高高兴兴回家
去，高高兴兴过大年！


